



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”
PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI**

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI 2019-2022.

SEÑOR: ISAIAS DATI PUANCHING

**PROVINCIA DE CONDORCANQUI-
AMAZONAS - PERU.**



**MOVIMIENTO REGIONAL
"FUERZA AMAZONENSE"**

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

BASE LEGAL:

- Constitución Política del Perú
- Ley N° 27972 Orgánica de Municipalidades.
- Ley N° 26864 Elecciones Municipales.
- Ley N° 28056 Ley Marco del Presupuesto Participativo y su reglamento.
- Resolución No. 0082 – 2018 –JNE Consideraciones Generales para la elaboración del , Plan de Gobierno

HECHOS QUE CARACTERIZAN LA REALIDAD.-

La provincia de Condorcanqui fue creado el 18 de Mayo de 1984; está ubicada por ley N° 23832 en su capital La villa Santa María de Nieva, su nombre lo determinó el Congreso de la Republica en homenaje a la inmolación de don José Gabriel de Condorcanqui Noguera (Túpac Amaru).

Tiene una superficie de 17,865.28 km². Compreendida totalmente en zona amazónica un clima trópico húmedo con temperatura que pueden llegar a los 32 c. y precipitamos medias anuales en torno a los 2,500 mm. Con humedad relativa del 95% todo el territorio está cubierto de una densa formación de bosque húmedo tropical límite al norte con el Ecuador, la provincia de Bagua al Este con la región Loreto, límite natural de la cordillera Campanquis, gran parte del territorio está dentro de la zona reserva Santiago. Camainas creada por DS. N° 005-99-AG Municipalidad provincial de Condorcanqui 2,005-2040 y al 2042.

Iniciar nuestro abordaje a la realidad de esta provincia, por su contexto el marco de acción territorial que la gestión Municipal y local provincial tiene y tendrá que afrontar de manera inaudible y que es fundamental para la tarea de cisiones que realice.



**MOVIMIENTO REGIONAL
"FUERZA AMAZONENSE"**

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

I.- SINTESIS DE LOS PRINCIPIOS Y VALORES

1.1.-PRINCIPIOS Y VALORES.

Trabajaremos teniendo como fines de nuestras acciones la equidad de oportunidades de nuestros conciudadanos, la eficacia y eficiencia en el uso de los recursos, la transparencia de los actos de gobierno y participación democrática de los ciudadanos, buscando que reducir los actuales niveles de pobreza y articularlos a los procesos de desarrollo provincial, Regional y Nacional.- Debiendo por consiguiente cumplir:

- a) Tener la convicción de actuar en orden a esta escala de valores: Dios, Patria, Familia y Comunidad.
- b) desarrollar funciones o actividades de tal manera que el cuerpo y la mente se sientan con alegría para cumplirlas y que anhelan participar más para el logro de los objetivos trazados.
- c) Fomentar permanentemente un clima laboral con los funcionarios y trabajadores del municipio, donde perdure la comprensión, cooperación, amistad y estímulo hacia los demás.
- d) Estar convencidos de lo que se hace y debe hacerse siempre bien, con eficiencia y eficacia, debiendo pensar y actuar con entusiasmo.
- e) Actuar con honradez, neutralidad, transparencia e imparcialidad, asumiendo a plenitud la responsabilidad del ejercicio del gobierno y la adecuada administración de los bienes del estado, con austeridad en los actos diarios y tomando decisiones correctas.
- f) Asumir la responsabilidad del gobierno local, buscando el bien común de sus pobladores.

II.- DIAGNOSTICO.

2.1. HECHOS QUE CARACTERIZAN LA REALIDAD.

- a) Muy bajos ingresos económicos de las familias en extrema pobreza.
- b) Bajo rendimiento escolar de los niños y niñas, así como un alto índice de deserción escolar.



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”**

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

- c) Carencia de tecnificación agrícola.
- d) Alta incidencia de enfermedades tropicales e infecciosas
- e) Desconocimiento del valor económico de los recursos turísticos
- f) Falta de caminos vecinales de integración de los pueblos
- g) Déficit marcado de los servicios básicos de agua, saneamiento básico, luz, vivienda, entre otros.

2.1.1. POTENCIALIDADES.

A. CULTURA.

Los pueblos originarios awajún y Wampis conformado por 185 comunidades nativas, 20 centros poblados y 50 caseríos; que representan a un sector importante de la población provincial y regional, con su lengua materna Awajún y Wampis.

La participación de los pueblos originarios fue organizada autónomamente a través del Consejo Aguaruna y Huambisa-CAH, fundada en la década de los setenta. Hoy en día han surgido otras organizaciones que representan a los pueblos originarios zonificados por las cuencas hidrográficas, debilitando la organización y liderazgo del CAH.

Actualmente están surgiendo nuevas organizaciones sociales como: rondas indígenas, clubes de madres, Comités de Gestión de carreteras, organizaciones de productores, asociación de padres de familia, etc.

Finalmente resaltamos que la interculturalidad es una gran potencialidad, pues la existencia de aguarunas y migrantes, dan una mixtura diferente a otras zonas de la región y digna de aprovechar respetando sus propias costumbres, tradiciones, artesanías, dialectos, música, Etc.; convirtiéndose en fuente principal de riqueza para el Turismo Cultural y vivencial.

B. EXTENSIÓN TERRITORIAL

El distrito de Nieva provincia de Condorcanqui presenta una extensión territorial de 17,865.38 km²., cubierto en su mayor parte con bosques naturales (42,500 KM²) y la diferencia (5,000 Km²) destinados a crianzas y cultivos de secano.



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”**

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

C. RECURSOS NATURALES Y BIODIVERSIDAD

a) Hidrología:

Comprende la cuenca principal del Río Marañón, teniendo como tributarios en esta zona al río Nieva, río Marañón y río Domingusa

El Río Marañón es uno de los más grandes de la Amazonía, tiene un recorrido aproximado de 1,800 KM. Nace en el nevado de Yarupa a 5,800 m.s.n.m., en la cordillera de Paura, ubicada en la provincia de 2 de Mayo, Región Huánuco, termina en Nauta, región Loreto, en la confluencia con el río Ucayali, formando al Río Amazonas; el más caudaloso del mundo.

b) Recursos Hidrobiológicos

Los recursos hidrobiológicos en ríos, quebrada y cochas, están seriamente amenazados, pues se continúan utilizando prácticas no adecuadas en la pesca como: productos químicos, dinamita, barbasco, etc.; a ello también se suma la pesca descontrolada, discriminada y/o irracional.

En consecuencia es prioritario promover las crianzas de peces a través de piscigranjas y re poblamiento de ríos y quebradas con peces como: paco, gamitana, boquichico, carachama, entre otros.

c) Flora:

El ámbito distrital presenta un potencial forestal invaluable, que a la fecha no ha sido evaluado y estudiado en su verdadera dimensión.

Los bosques presentan grandes potencialidades para la producción de productos maderables, latex, resinas, gomas, cortezas, hojas, y frutos. Entre los forestales tenemos: Cedro, Tornillo, Requia, Capirona, Lupuna, Caoba..

Existencia de plantas medicinales: Uña de Gato, Ojé, Sangre de Grado, Chuchuhuasi, Clavo Huasca, Toé, Aiza Huasca, Chiri Sanango, Matico, Algodón, Sachaajos, Catahua, Tamkitamki, Kupa, Tsachim, Ajeje (Ajenjibre), piripiri, etc.



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”**

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

d) Fauna:

En el ámbito del distrito existe una exuberante vegetación, que propicia la existencia de una innumerable fauna silvestre, destacando:

- ✓ Aves: perdices, paujiles, pucacungas, macaracos, gallinazos, garzas, loros, tucanes, tórtolas, gavilanes, etc.
- ✓ Reptiles: tortugas o motelos, lagartos, boas terrestres o mantonas, shushupes, jergones, diversas serpientes venenosas, etc.
- ✓ Anfibios: ranas de colores, sapos, ranas comestibles, saapos hualo, diversidad de reptiles no estudiados.
- ✓ Mamíferos: monos, tapir o sachavaca, tigrillo, osos de anteojos, pumas, jaguares, huanganas, sajinos, ronsocos, venados, majaces, añujes, armadillos, zorros, panteras negras, sachaperros, lobos de río, leones, tigres, etc.
- ✓ Peces: zúngaros, paco, gamitanas, doncellas, boquichicos, carachamas, palometas, vagres, pirañas, liza, bujurquis, etc.
- ✓ Invertebrados: Variedades diversas de mariposas, hormigas, moluscos, coleópteros, insectos, arácnidos, entre otros que no han sido estudiados.

e) Recursos mineros e hidrocarburos.

Existen minas de sal en la comunidad nativa de chayuatuntzamu; hay presencia de oro en ríos y quebradas en todo el ámbito distrital.

D. CONOCIMIENTO TRADICIONAL SOBRE USO Y MANEJO DE LA BIODIVERSIDAD

El pueblo Awajún y Wampis durante milenios de interacción con el ambiente, ha desarrollado un amplio y sistemático conocimiento de su entorno, que ha permitido manejar la naturaleza para mantener su propia forma de vida.

El conocimiento tradicional de estos pueblos se relaciona con la diversidad biológica, pues sus valores culturales son imprescindibles en el marco de la estrategia de conservación de la diversidad biológica para la región.



MOVIMIENTO REGIONAL “FUERZA AMAZONENSE”

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

La Amazonía es poseedora de gran biodiversidad en flora y fauna, mayor que en cualquier región tropical del mundo. La adaptación de sus pueblos ha generado un enorme conocimiento de sus plantas silvestres, domesticación de animales, tecnologías para aprovechar los recursos naturales, formas de organización social para realizar sus tareas, ideología religiosa para legitimar las tecnologías y pautas de organización

Existe estrecha relación entre los conocimientos del hábitat, las tecnologías empleadas, la división del trabajo entre hombres y mujeres y la cosmovisión. Hay una serie de creencias que motivan a los Awajún y Wampis, según el naturalista Padre José María Guallart por medio de un proceso de observación y reflexión, este pueblo ha podido identificar, nominar y clasificar la naturaleza. Hay 693 especies forestales identificadas; pero sólo 50 han sido estudiadas; 20 a 30 son aprovechadas con tecnología apropiada, 7 tienen valor comercial. El promedio de especies por hectárea es 360 y en promedio de 12 de las mismas especies por Ha. Los Awajún y wampis identifican a 50 especies de palmeras, protegen las riveras de los ríos con shikiu, wámpushik y samik para evitar los derrumbes.

Guallart consigna también la identificación de diversas especies de animales, 77 especies de mamíferos, 300 de aves, 41 de ofidios, 18 de saurios, 10 de tortugas, 02 de cocodrilos, 39 de anfibios, 206 de peces, 11 de moluscos, 06 de crustáceos, 102 de insectos y 06 de anélidos.

E. USO DEL ESPACIO Y ORDENAMIENTO TERRITORIAL.

La sostenibilidad de la biodiversidad está relacionada con el uso del espacio y ordenamiento territorial, por ello el pueblo awajún ha establecido una relación de respeto con su medio natural; ha desarrollado conocimientos para hacer uso de su territorio, formas de ocupación, ordenamiento de actividades basadas en necesidades de subsistencia. Así mismo han desarrollado técnicas y prácticas para usar los recursos naturales que les ofrece cada ecosistema.

Los tres seres poderosos de la cosmovisión: el espíritu de la tierra - Nugkui, el espíritu del bosque - Etsa y el espíritu del agua - Tsugki; están vinculados a los espacios que utilizan. Tienen un papel cognitivo que proporcionan puntos de referencia que obedecen y organizan diversas asociaciones en patrones significativos.



MOVIMIENTO REGIONAL “FUERZA AMAZONENSE”

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

La topografía del territorio awajún y Wampis es accidentada con presencia de bosque tropical húmedo, con colinas altas y escasas tierras aluviales onduladas. Las tierras de altura marcan las vertientes de los ríos y quebradas; son de poca fertilidad. En cambio las zonas inundables reciben una capa de limo en épocas de crecida de los ríos y quebradas, siendo muy favorable para los cultivos diversos.

El asentamiento poblacional tradicional era de 80 a 120 habitantes, que pertenecían a familias que se ubicaban en áreas extensas, obedeciendo a razones ecológicas y culturales. Estas agrupaciones que se encontraban a lo largo de los afluentes de ríos y quebradas eran emparentadas y se unían en alianzas con fines principalmente militares; las viviendas se ubicaban alejadas (a media hora de camino), pero mantenían contacto por medio de la voz, instrumento semiótico llamado Tuntui o visitas frecuentes.

Con la creación de las escuelas bilingües por el Instituto Lingüístico de Verano - ILV a partir de 1955, se puso en marcha migraciones hacia los ríos grandes y una concentración poblacional en torno a las escuelas. El escenario más importante de cambio fue de circunscripción en comunidades nativas, de acuerdo a la Ley de Comunidades Nativas de 1974, que fomentó la titulación legal de las tierras. A pesar de este hecho, la unidad de producción y consumo sigue siendo la familia nuclear.

F. AGROFORESTAL

El potencial económico del distrito de Nieva-Provincia de Condorcanqui no sólo se sustenta en las actividades agropecuarias a pequeña escala; pues existe un potencial agroforestal, principalmente en el campo de la explotación de recursos maderables. Es evidente que estas actividades están amenazadas por actividades de la tala ilegal de madera, deforestación indiscriminada en áreas de producción forestal y áreas de reserva.

A pesar de ello, un manejo sostenible de los recursos maderables constituye una alternativa económica para las poblaciones del distrito de Imaza. El reto se orienta en establecer mecanismos eficaces de control de las actividades de la tala ilegal, tráfico de madera y deforestación indiscriminada.

La participación de las organizaciones de pueblos originarios es clave en este aspecto, con mayores niveles de fortalecimiento institucional de las entidades encargadas de la preservación de los recursos naturales.



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”**

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

2.1.2.-PROBLEMAS.

A. CARENCIA DE SERVICIOS BASICOS

a) Educación.

Hablar de la problemática de la educación en el distrito de Imaza es muy compleja, pues hasta la fecha los Gobiernos a Nivel Regional y Nacional no han entendido los múltiples problemas que aqueja el sector, basado en su idiosincrasia que la población, principalmente la Awajún, y Wampis que habita en 90% del ámbito provincial y 10 % de hispanos hablantes.

Desde hace tiempo se vienen realizando algunos intentos de mejorar la educación en el distrito, y provincia priorizando la construcción de aulas en algunas Instituciones educativas de nivel primaria y secundaria; lo cual no es representativo frente a la gran brecha pendiente de atención; pues en cuanto a la capacitación se viene realizando en iguales condiciones que los docentes de la Región; referente al Seguimiento y Supervisión en el ámbito provincial, pasa desapercibido.

Existe un elevado número de II.EE. en sus tres niveles que no son atendidas en su mayoría, tal como se detallan: 50 PRONOEIs Bilingües, 20 PRONOEIs Hispanohablantes, 60 II.EE. Nivel Inicial Bilingüe, 30 II.EE. Nivel Inicial Hispanohablante, 120 II.EE. Nivel Primaria Bilingüe, 30 II.EE. Nivel Primaria Hispanohablante, 30 II.EE. Nivel Secundaria Bilingüe, 15 II.EE. Nivel Secundaria Hispanohablante.

Se mencionan algunos problemas relevantes:

- ✓ Escasa capacitación adecuada al personal docente y administrativo de las diversas instituciones educativas de los Niveles Inicial, Primaria, Secundaria y Superior en el ámbito distrital.
- ✓ Falta de investigación e innovación a nivel de las Instituciones Educativas del ámbito.
- ✓ Insuficiente y casi nulo Seguimiento y control de las Instituciones Educativas en sus tres niveles básicamente.
- ✓ Déficit marcado de Infraestructura y equipamiento en las II. EE. De los tres niveles (Inicial, Primaria y Secundaria).
- ✓ Limita participación del Gobierno Local en el Sector Educación.
- ✓ Escasa participación de los padres de familia en el desarrollo de actividades educativas.



MOVIMIENTO REGIONAL “FUERZA AMAZONENSE”

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

- ✓ La educación en el Nivel Inicial es menos atendida en el distrito (25.4% al año 2016); Primaria (86.6%).
- ✓ Bajo índice de niños y jóvenes de que culminan sus estudios: inicial (25.4% atendida), Primaria completa (67.9%), Secundaria completa (23.10%).
- ✓ Elevada tasa de analfabetismo (16.10%)

b.- Salud

Entre las principales causas de mortalidad en la provincia de Condorcanqui distrito de Nieva están las enfermedades transmisibles: TBC, SIDA, HEPATITIS B; Neumonía; causas externas (accidentes, ahogamientos, suicidios, etc.); mortalidad materna; mortalidad infantil. Además se mencionan la incidencia de la mortalidad por infecciones respiratorias agudas; infecciones intestinales, entre otras.

En cuanto a la organización administrativa contempla las Micro Redes de Condorcanqui y sus Distritos Santiago y Cenepa; cada una de ellas cuenta con diversos establecimientos de salud.-Todas las Micro Redes dependen de la Red de Salud Condorcanqui.

Sus problemas principales son:

- ✓ Falta de infraestructura y equipamiento de los establecimientos de salud en todo el ámbito del distrito Nieva , Rio Santiago y Cenepa..
- ✓ Falta de Médicos, Enfermera, Obstetras y otros.
- ✓ Elevado índice de mortalidad infantil y materna.
- ✓ Carencia y escasas de medicamentos.
- ✓ Presencia de enfermedades diversas y parasitosis en todo el ámbito.

c.- Saneamiento Básico

El servicio de agua potable y saneamiento básico en las comunidades nativas, centros poblados y asentamientos humanos es deficiente y escaso; pues en todo el ámbito, incluyendo la capital del distrito no cuenta con dicho servicio en condiciones aceptables.

Actualmente se estima que el 40% de la población consume agua entubada, sin el tratamiento adecuado; el 60% no cuenta con dicho servicio, pues la población consume agua de los ríos o quebradas en forma directa. Respecto al servicio de alcantarillado un 10% de la población cuenta con el servicio, pero en forma deficiente, sin tener tratamiento de aguas residuales; el 90% no cuenta con alcantarillado, letrinas sanitarias u otros sistemas de Saneamiento.



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”**

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

B.- CARENCIA DE ENERGÍA ELÉCTRICA.

Actualmente, más del 60% de la población del distrito de Nieva carece de los servicios de Energía Eléctrica; pues solamente cuentan con dicho servicio las comunidades nativas, Centros poblados y asentamientos humanos, que están ubicados en forma adyacente a la vía terrestre mencionada; es prioritario su atención ya sea con el interconectado de la hidroeléctrica del Muyo, o de otras fuentes como la Energía Solar.

C. DÉFICIT DE CAMINOS VECINALES Y OTROS MEDIOS QUE FACILITEN EL TRANSPORTE Y LA COMERCIALIZACIÓN.

a.- Transporte Terrestre.

La principal vía que une a la capital del distrito Nieva con algunos centros poblados, comunidades nativas y Asentamientos humanos es la Carretera El Reposo-Bagua –Durán – Nieva – Saramiriza; esta vía está a nivel Bicapa hasta la localidad de Durán en una longitud de 90 Km.

Los tramos desde Durán – Chiriaco- Mesones Muro-Wawico-Sargento León y Wawico-La Esperanza- Paantan, están en mejoramiento a través del programa Perú, siendo responsable de los trabajos la Empresa OBRAINSA, vía concesión que ha realizado el Ministerio de Transportes y Comunicaciones.

Actualmente existe una fuerte demanda de apertura de caminos vecinales para integrar a las comunidades nativas hacia la vía principal antes mencionada, a fin de facilitar el transporte y comercialización de sus productos.

b.- Transporte Fluvial.

La población asentada en las márgenes de los ríos Marañón, Urakusa, Nieva y sus cuencas de los ríos Cenepa y Santiago, y algunas quebradas, se movilizan utilizando canoas, balsas, pequepeques y botes, poniendo en riesgo la pérdida de sus productos y en algunos casos hasta la pérdida de vidas humanas.- Este sistema de transporte requiere de una atención prioritaria para mejorar el servicio dotando de unidades más estables y seguras.



MOVIMIENTO REGIONAL “FUERZA AMAZONENSE”

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

c.- Medios de Comunicación.

En ciertas comunidades, centros poblados y asentamientos humanos, se han instalado sistemas de comunicación satelital, cuyo servicio es restringido y caro, pues la población se comunica por radio o a través de mensajeros; se requiere con urgencia ampliar y mejorar el sistema de comunicaciones en todo ámbito provincial y Distrital, tanto en Telefonía como Internet.

D.-POBREZA Y ACTIVIDADES PRODUCTIVAS PRIMITIVAS.

a.-Pobreza en Distrito de Nieva provincia de Condorcanqui

La pobreza en el distrito de Nieva, Cenepa y Rios Santiago es un fenómeno multidimensional, determinado por una serie de variables. Las mediciones a nivel de la Región Amazonas muestran una ligera reducción de la pobreza en términos marcados.

En el Distrito de Nieva la pobreza es una problemática de urgente prioridad para el desarrollo y sus distritos, pues se carece de equipamientos, servicios básicos, consumo nutricional, generación de ingresos, capital social, Etc.

b.- Falta de Atención Tecnológica Agropecuaria.

Según la información emitida por la Dirección Regional de Agricultura Amazonas, las principales cadenas productivas identificadas en en provincia de Condorcanqui son las generadas en torno a los cultivos de plátano y la yuca; pues últimamente se está trabajando con el cultivo de cacao, que tiene una gran proyección futura, basado en mayores precios en el mercado nacional e internacional. Entonces el cacao es el cultivo de mayor precio y el plátano de mayor volumen de producción.

Los cultivos de plátano, yuca se realizan con conocimientos ancestrales, sin contar con tecnologías mejoradas, para aumentar su producción y productividad; así como mejorar la cosecha y darle un valor agregado en chacra, relacionado a forma, tamaño y peso.

La actividad pecuaria comparte con la agrícola un bajo nivel de consolidación; pues presenta una orientación centrada en el autoconsumo y el bajo abastecimiento de la economía familiar. Pues la actividad pecuaria está centrada en la crianza de vacunos, porcinos, cuyes y aves; los dos primeros lo realizan mayormente en caseríos y asentamientos humanos, siendo muy limitado en las comunidades nativas.



MOVIMIENTO REGIONAL “FUERZA AMAZONENSE”

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

Se requiere atención integral en las comunidades nativas, con tecnologías adecuadas a sus propias costumbres y formas de vida.

c.- Caza y Pesca en forma Tradicional.

Ancestralmente los awajún y wampis eran un ejemplo de uso y manejo sostenible de la biodiversidad de su entorno; esto es apreciado en los diferentes aspectos de su vida, como en la actividad de la caza, por ejemplo los animales que mayormente se cazan son mamíferos medianos o pequeños como; majaz, carachupa, monos, sajino, huangana, venado, Etc.;

También cazan aves y otros. Dicha (caza) se desarrollaba cuidadosamente, porque la población era mucho más pequeña, pues con el transcurso del tiempo se ha ido presionando al bosque, haciendo que esta actividad se vuelva en un problema, poniendo en evidente peligro de extinción a la mayoría de animales y aves de la zona.

Con respecto a la actividad de la pesca, conocen como 150 especies de peces comestibles, con excepción del parásito canero. La mayoría de los invertebrados se consideran no comestibles, excepto la larva suri, una especie de hormigas, caracoles, cangrejos y camarones. La pesca es la actividad donde participan los hombres y mujeres de las diferentes edades y a lo largo del año, intensificando en la temporada del mijano, durante los meses de setiembre y octubre, cuando los peces surcan los ríos y quebradas a desovar. Mayormente realizan la pesca colectiva, usando el veneno barbasco o huaca; que actualmente está propiciando la extinción de los peces en general, convirtiéndose en un problema serio para la alimentación de la población, pues con urgencia se requiere impulsar y desarrollar la piscicultura en general, por existir condiciones apropiadas.

III.- VISION DE DESARROLLO.

Al término de la gestión municipal de los 04 años de gobierno y en base al Plan de Desarrollo Concertado del Distrito, nuestra **VISIÓN DE DESARROLLO** es: **Distrito fronterizo intercultural, agroforestal, pretendiendo liderar la producción orgánica de cacao, plátano; manejo adecuado de recursos forestales, pecuarios y acuícolas; que promueve el turismo; su población con acceso a los servicios de salud, educación, justicia, Agua y saneamiento básico, luz y comunicaciones en general”**



**MOVIMIENTO REGIONAL
"FUERZA AMAZONENSE"**

PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI

IV.- ESQUEMA DE PROPUESTA DE DESARROLLO.

4.1.-ORIENTACIONES GENERALES DE LAS PROPUESTAS

Con la finalidad de impulsar el desarrollo en la provincia y sus distritos se pretende, junto a las Organizaciones sociales y empresarios del distrito; capitalizando la inversión del Estado, fomentar la tecnificación en la agricultura, ganadería, piscicultura, para incrementar su producción y productividad; además sumando la ampliación y mejoramiento de caminos de acceso e integración de los pueblos y que faciliten el acceso a los mercados a fin de mejorar el ingreso per cápita; propiciar y promover el acceso a los servicios de agua, saneamiento básico y Luz, en provincia de Condorcanqui; finalmente propender al mejoramiento de los servicios y atención a la población en general.

4.2.- PROPUESTAS POR DIMENSIONES

Las Propuestas por Dimensiones planteadas en el presente Plan, serán viabilizadas con financiamiento de Recursos Financieros de la Municipalidad Provincial de Condorcanqui, del Gobierno Regional Amazonas y del Gobierno Nacional, a través de sus diversos Programas de Lucha Contra la Pobreza y la de Inclusión Social; finalmente contando con el apoyo de los actores involucrados en la provincia.



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”
PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI**

DIMENSIÓN SOCIAL		
Problema Identificado	Objetivo Estratégico (solución al problema)	Meta (valor al 2022)
1.- Dotar a la Población en general de los Servicios de Agua y Saneamiento Básico a nivel de Comunidades Nativas, Centros Poblados y Asentamientos Humanos	<ul style="list-style-type: none">➤ Asegurar el servicio de agua potable y saneamiento básico de la Población de distrito de Nieva➤ Disminuir la presencia de enfermedades diarreicas, parasitosis y otras.	S/10,000.000.00
2.- Mejorar la Calidad de la Educación en forma conjunta con los Gobiernos Regional y Nacional.	<ul style="list-style-type: none">➤ Viabilizar la construcción y Equipamiento de Infraestructura Educativa en los niveles de Inicial, Primaria y Secundaria.➤ Viabilizar la construcción de Infraestructura Administrativa de la UGEL-Condorcanqui	S/.25,000.000.00
3.- Mejorar la Calidad de los Servicios de Salud.	<ul style="list-style-type: none">➤ Construcción y equipamiento de Establecimientos de Salud en el ámbito provincial.➤ Gestión ante el Gobierno Regional y Gobierno Central la implementación de programas Alimentarios y de atención de Salud en el ámbito distritales.➤ Implementación con profesionales de Salud como Médicos, Enfermeras, Obstetras y otros.	S/.20,000.000.00
DIMENSION ECONOMICA		
Problema Identificado	Objetivo Estratégico (solución al problema)	Meta (valor al 2022)
1.- Construcción, Mejoramiento y Apertura de Trochas carrozables y Caminos Peatonales hacia las Comunidades y Centros Poblados de los distritos.	<ul style="list-style-type: none">➤ Construcción y Mejoramiento de trochas carrozables y Caminos Vecinales.➤ Construcción de caminos peatonales en zonas prioritizadas.	S/. 50,000.000.00



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”
PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI**

2.- Adquisición y potenciación del pool de Maquinaria Pesada de la Municipalidad provincial de Condorcanqui.	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Adquisición de un pool de maquinaria pesada (02 volquetes, 01 tractor D6, 01 motoniveladora, 01 cama baja, 01 cargador frontal, 01 retroexcavadora, Etc.) 	S/. 1,500.000.00
3.- Promover el Turismo en la provincia de Condorcanqui y sus distritos.	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Elaboración de un Inventario turístico del distrito Nieva. ➤ Desarrollo de actividades turísticas del distrito Nieva. 	S/. 890.000.00
DIMENSION AMBIENTAL		
Problema Identificado	Objetivo Estratégico (solución al problema)	Meta (valor al 2022)
1.- : Instalación de Viveros Forestales y frutales en zonas estratégicas de la provincia de Condorcanqui	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Instalación de 03 viveros forestales en los distritos de Nieva, Cenepa y Rio Santiago. 	S/. 500.000.00
2.- Gestión Integral de Residuos Sólidos y aguas residuales en la provincia de condorcanqui	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Instalación de Rellenos sanitarios, adecuados a la zona. ➤ Instalación pequeñas plantas de tratamiento de aguas residuales en las localidades mencionadas. 	S/. 1 000,000.00
DIMENSION ISNTITUCIONAL		
Problema Identificado	Objetivo Estratégico (solución al problema)	Meta (valor al 2022)
1.- Gestionar, Apoyar e Implementar acciones prioritarias para contribuir al desarrollo de LA Municipalidad Provincial Condorcanqui con participación de autoridades y otros actores externos.	<ul style="list-style-type: none"> ➤ Gestionar e Implementar Convenios con Universidades públicas y Privadas para dar oportunidades a jóvenes indígenas e hispanos Hablantes; así como realizar estudios de Investigación para optar el Título Profesional de docentes u otras especialidades en la provincia. 	S/. 1 000,000.00



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”
PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI**

2.- Gestionar ante el Ministerio de Vivienda y Construcción, la ejecución de Proyectos de Pavimentación de Calles y Mejoramiento de Parques Recreacionales.	➤ Ejecutar proyectos de pavimentación de calles y Mejoramiento de parques en el distrito de Nieva.	S/. 1 000,000.00
---	--	------------------



**MOVIMIENTO REGIONAL
“FUERZA AMAZONENSE”
PLAN DE GOBIERNO MUNICIPAL DE CONDORCANQUI**

V.- SEGUIMIENTO DEL PLAN

El Gobierno Local provincial, organizará y promoverá un sistema de Control y Seguimiento del Plan de Gobierno Municipal, con participación de las Organizaciones de Base y otros actores involucrados con el desarrollo de la provincia de Condorcanqui.